

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



RINCONES TÍPICOS CORDOBESES.—La histórica y popular fuente de la "Piedra Escrita".

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO. N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy miércoles 4 de Septiembre de 1928

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno de la lindísima comedia cinematográfica en cinco partes, del Programa Verdaguier, titulada ¿Qué le pasó a Papá?—Grandioso y extraordinario debut de la notabilísima Compañía de Espectáculos Modernos, titulada **BALLET LA YANKEE**, constituida por las siguientes atracciones: **Sisters Doris** (gills modernas), **Nana Rubens** (vedette cantante), **Orquesta americana New York** (cinco profesores), **Alady**, el formidable caricato, de los Teatros Romea y Maravillas de Madrid, y la bellísima estrella coreográfica **LA YANKEE**—Espectáculo de gran éxito en toda España.

Precios: Sillas, 2 peseta; Medias entradas para niños menores de diez años, 1; **ENTRADA GENERAL, 0'50.**

Parque Recreativo

CINE ARISTOCRATICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa

Función para hoy miércoles 5 de Septiembre

A las diez y media.—Programa: 1.º Sinfonía por el cuarteto **DUQUE RIVAS**.—2.º Estreno del episodio 8 de la serie titulada **EL JIN TE MISTERIOSO**.—3.º Estreno de la hermosa superjoya Universal en seis partes interpretada por el simpático **Hoot Gibson**, titulada **LA HACIENDA DE LOS DUENDES**, única proyección.—Sillas, 1 peseta.

Mañana jueves. Amor y toque de clarines.—Próximamente **La Secretaria** y la española titulada **Los chicos de la escuela**.

Salón San Lorenzo El teatro de las simpatías y las caras bonitas.—Función para hoy miércoles a las diez y media por la compañía **Artistas Reunidos**.—Reestreno de la muy graciosa comedia en tres actos, original de Muñoz Seca, titulada **LA CURA**, éxito de risa.

A las ocho continuación de la serie titulada, **LA SENDA DEL OREGÓN** y películas cómicas. Precios populares.

Nevería La Fuensanta

Esta noche a las DIEZ Y MEDIA en punto, estupendo programa: Sinfonía.—2.º Gran éxito del ruisenor del cante flamenco **Niño de Bellas Vistas**.—Éxito grandioso de **LOS BERNAL**, con sus graciosos y descacharrantes excéntricos reyes de la risa **Perico y Toreri**.—Precios populares.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 5 de Septiembre.

En venticuatro horas

Temperat.º m.º al sol y al aire libre . . . 44'20
a la sombra 35'60
mínima 19'60
media 27'60

Oscilación 16'00
Agua de lluvia en milímetros 0'00
Agua evaporada en milímetros 6'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.aº 748'00
Temperatura a la sombra 20'80
de termometro tmd.º 14'20
Tensión del vapor 8'00
Humedad relativa 44'00
Estado del cielo Despejado.
Dirección del viento E.
Fuerzas Ventolina
Recorrido en 24 horas 84'00

Carbones minerales

y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 7-1-6 CORDOBA

Extenso surtido: En guardapolvos señora y caballero, trajes hechos dril lavables, desde 15 pesetas; bañadores, mosquiteros, en El Metro y sus Sucursales.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Hermoso local para establecimiento con dos puertas persianas para aparador y de entrada, pudiendo incorporarle vivienda alguna, si se desea, se arrienda en la casa Realejo 66. Informarán en el despacho al por mayor de vinos de dicha casa.

Se arriendan dos habitaciones, una de ellas (puerta al portal), propia para oficina, en sitio céntrico.—Razón Alfonso XIII, 39.

Arriendo.—Muy próximo a esta capital se arriendan parcelas terreno de inmejorable calidad para labor y pastos, con aguas abundantísimas.—Razón López de Hoces, 18.

Compras y ventas

Se vende máquina de vainicas Singer, precio reducido. Escribir: Málaga, calle del Marqués, 30, segundo.

Bambú, el mejor papel de fumar, en bloks, estuches y libritos. Marcas Alegría, Espuma, El Día y otras. Pajas para tomar helados y refrescos, servilletas para Cafés y Bares. Papeles de manila, estraza y paja. Precios y muestras Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas, Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se vende una suerte de 35 fanegas de tierra calma en el segundo ruedo del Campo de la Verdad y próximas a la casilla del telégrafo, en precio de 1.300 pesetas fanega.—Informarán Realejo 66 (Despacho).

Venta de terrenos con edificación y mucha agua se hace en el paseo y ronda de la Ribera adaptable para toda clase de depósito o industria.—Para verlos y tratar Argote, 6, dpdo.

Se vende una bomba centrifuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Se compra retal y desperdicio de mármol, a 50 céntimos el quintal. Medina Azahara. Fábrica Ronda del Marrubial y Canalejas, 9.

Venta: Se vende una máquina de labrar madera con 40 centímetros de cuchillaje cilíndrico. Darán razón.—Plaza Don Gome 2.

Colocaciones

Contable sabiendo mecanografía y toda clase de trabajo de escritorio, se ofrece para horas extraordinarias. Inmejorables referencias. Razón en esta Administración.

Traspasos

Se traspasa fonda centro Córdoba, muy acreditada, bien amueblada. Razón Gondomar, puesto de periódicos.

Varios

Aviso al público: se ha trasladado la peluquería de señoras de Fabiana Muñoz, de María Cristina, número 2, a San Pablo 27, con el gran especialista Obrégón.

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio.—Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de cuota. Imágenes 19, principal; Córdoba.

Agencia automovilista. Antonio Valero Diaz, agente negocios matriculado. Especialidad arreglo carnet automóviles chauffeur y transferencias. Economía, prontitud y seriedad. Dirección: Jardines Agricultura (esquina a Teniente Carbonell). Avisar al encargado Garage Citroen, Gran Capitán 26.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Informaciones de la mañana

A través de la Prensa



"El Sol"

La agricultura ha hecho rápidos progresos en un siglo, extendiendo enormemente el cultivo, intensificando las cosechas, pero los técnicos no creen que pueda registrarse en el porvenir un aumento de producción, por virtud de la utilización de tierras incultas, semejante al conseguido en el siglo pasado. Aun en caso afirmativo, el crecimiento de habitantes se desarrolla mucho más de prisa que la producción agrícola e industrial. Los pesimistas esperan que la Naturaleza intervendrá en el momento necesario y restablecerá el equilibrio.

"La Nación"

Los pueblos que tienen una larga tradición y una vieja historia no deciden su forma elemental de gobierno, como no deciden su latitud ni su clima. Por eso, cuando el *Decálogo de la Unión Patriótica* escribe en su articulado esa afirmación monárquica, no significa esto que toma una decisión, sino que acepta una realidad. Por eso, muy acertadamente, el *Decálogo*, al fundamentar esa afirmación, no lo hace diciendo que llegue

a ella por preferencia, ni capricho, ni opción teórica, sino que dice sencillamente que le llevan a ella «el respeto a la tradición gloriosa y el sentido de la realidad».

"La Libertad"

En Norteamérica, y en su representación a sus banqueros, conviene que los grandes Estados de Europa adquieran el compromiso solemne de no recurrir en sus disputas a la guerra. Va en ello la defensa y la expansión continuada de sus intereses... y algo más.

"Heraldo de Madrid"

Haga en Madrid verdaderas calles nuestro municipio, y verá como automáticamente el ciudadano se hace más limpio, sin necesidad de aprenderse cartillas de educación cívica. No cabe duda de que nadie tira papeles o basuras en la calle de Alcalá en su parte más céntrica en la misma proporción que los tira cerca del puente de las Ventas. Para que el ciudadano respete la calle es ésta la primera que debe hacerse respetar. De otro modo no se conseguirá nada, ni con educación ciudadana ni con esa colaboración de la Prensa, que, repetimos, seremos gustosísimos en prestar.

De sociedad

A la encantadora niña Consuelo Morales Herrera la ha sido practicada, con toda felicidad, por el doctor don Enrique Luque, una delicadísima operación quirúrgica.

La diestra intervención facultativa ha sido eficaz, y la enferma se encuentra en estado satisfactorio.

Nos alegramos, y por ello enviamos nuestra felicitación al padre de la enferma, nuestro querido amigo don Angel Morales, secretario particular del gobernador.

De Madrid llegó acompañado de su hijo Fernandito el médico don Fernando Marín.

Pasó varias horas en Córdoba el delegado de Hacienda de la provincia de Jaén, don Severiano Benavides.

Regresó a Fuente Obejuna el alcalde de aquel pueblo don Manuel Camacho.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al joven abogado don Virgilio de Castro.

Acompañada de su bella hija Anita Diaz, marchó a Málaga doña Bárbara Salas.

Don Alfonso Camargo regresó a Cádiz, tras de pasar las vacaciones entre sus familiares.

Los marqueses de Villarreal de Purullena han regresado de su verano.

Regresó de Málaga don Antonio Blanco, acompañado de su esposa.

También llegó de Málaga, acompañado de su familia, don Eduardo Ponce.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se recibamos ejemplares

PALMIL
JIMENEZ
Purgante de acción rápida y suave. No irrita. Ideal para embarazadas, estómagos delicados y niños.

PIES SENSIBLES



y tobillos que se hinchan fácilmente, obtienen una maravillosa resistencia, gracias al uso de Saltratos Rodell. Con un puñadito de estas sales puede Vd. preparar un baño de

pies medicinal y ligeramente oxigenado. La acción tónica, antiséptica y descongestionante de tal baño hace desaparecer rápidamente toda hinchazón, magullamiento e irritaciones, así como toda sensación de dolor y quemazón. De venta en todas las farmacias, droguerías y centros de específicos.



La jornada de ayer

Película

Llegó la Colonia marítima de niños. Cuentan y no acaban los pequeños de las atenciones que les han sido tributadas. También refieren como acto de gran emoción la llegada a Torremolinos de la Colonia de niñas, con la escena más patética que puede darse. Los niños y niñas, abrazándose, daban vivas a Córdoba.

El gobernador civil de Sevilla, señor Cruz Conde, marchó a aquella capital. El Comité de Unión Patriótica continúa sus trabajos preparatorios de los actos conmemorativos del V aniversario del advenimiento del actual régimen. Y como no podía por menos, en la jornada de ayer no faltó el acostumbrado atropello ciclista. Y bastante calor, ya lo creo.

En los andenes

El gobernador civil de Sevilla regresa a aquella capital

Ayer tarde, en el rápido, regresó a Sevilla, tras de pasar dos días entre nosotros, el gobernador civil de aquella capital y comisario regio de la Exposición Ibero Americana don José Cruz Conde.

Para despedir al señor Cruz Conde acudieron a la estación de los ferrocarriles su hermano don Rafael, alcalde de la ciudad, y numerosos amigos, entre quienes recordamos al jefe provincial de la Unión Patriótica don Francisco Santolalla, a los tenientes de alcalde don Pedro Villoslada, don Manuel Baena y don Evaristo M. Velasco, don Amador Fragero, don Manuel Garcia de la Plaza, don Gabriel Bellido, don Antonio Cruz Conde y el director de LA VOZ don Antonio de la Rosa.

Información telegráfica y telefónica

La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha decidido que pronto se presente la petición para la reelección de España

Los Reyes e infantes han llegado a San Sebastián, donde hoy asistirán a las regatas internacionales

De Madrid

El nuevo jefe de policía de Barcelona

Mañana, a las ocho de la noche, marchará a Barcelona, acompañado de su familia, el nuevo jefe superior de Policía, coronel de Artillería don Rogelio Tenorio.

Choque de tranvías

En la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernación, chocaron esta tarde dos tranvías.

En el accidente resultaron heridos de alguna gravedad dos viajeros y el conductor de uno de los tranvías.

El pago de derechos de matrículas

Se ha dispuesto que se exima del pago de derechos de matrícula y examen a los alumnos extranjeros de origen español que se incorporen a los centros de enseñanza de España.

Secretario de Estado

Mañana es esperado en Madrid el secretario del ministerio de Estado, señor Almeida.

Mar, que se celebra en la capital donostiarra.

Ofrenda de un torero a la Virgen

San Fernando 4.—El galardón de plata que se otorgó al diestro onubense Pedro Carreño, con motivo de su actuación en la corrida del pasado domingo, ha sido entregado en ofrenda por el novillero a la Virgen del Carmen, rasgo que está siendo muy elogiado.

SEVILLA

Para acabar con las chozas en Sevilla

Sevilla 4.—El alcalde señor Díaz Molero manifestó esta tarde a los periodistas que había negado autorización para construir nuevas chozas y que evitará en lo sucesivo todos los manejos que se dirijan al expresado fin, para lo cual se dispone a hacer un recuento de las que existen en la actualidad.

Añadió que en lugar de las chozas se construirán casas baratas, hasta llegar a la total desaparición de aquellas, lo que desde luego no se podrá hacer como se desearía para antes de la Exposición.

Lo que solicita Dos Hermanas

Sevilla 4.—El alcalde de Dos Hermanas continúa las gestiones cerca del de Sevilla para llegar a un acuerdo sobre los terrenos que se van a ceder a la capital para que amplie su término municipal.

Parece que a cambio de esta cesión, el Ayuntamiento de Dos Hermanas solicitará de Sevilla que le pavimente las principales calles, que se realicen las obras de alcantarillado y otras que se crean necesarias.

VALENCIA.

El hermano de Calvo Sotelo herido

Valencia 4.—Cuando regresaba de Barcelona don Leopoldo Calvo Sotelo, hermano del ministro de Hacienda, el automóvil que conducía arrolló en la carretera a un individuo que iba beodo, causándole heridas de gravedad.

El coche, por evitar el atropello, fué a chocar contra un muro, resultando el señor Calvo Sotelo con ligeras lesiones.

De Provincias

En Ronda se han descubierto enormes oquedades interesantísimas

MÁLAGA

Descubrimientos interesantes

Ronda 4.—Como las aguas del pantano de Guadares se perdían a lo largo de un trayecto que comprende desde el sumidero, en donde desaparecían, para reaparecer en la Sierra de Livar, unos tres kilómetros de distancia, se han realizado exploraciones que han dado por resultado encontrar enormes oquedades con preciosas estalactitas, que dan un fantástico aspecto a la luz del acetileno.

También se han encontrado grandes depósitos de maderas, que se creen existen desde hace varios siglos.

Estos descubrimientos han despertado gran interés.

La Colonia de niñas cordobesas

Málaga 4.—Llegó la Colonia de niñas cordobesas que pasarán una temporada en la playa de Torremolinos.

Fueron recibidas por las autoridades, que les han dispensado una cariñosa acogida y las acompañaron hasta Torremolinos.

Cesión de terrenos

Málaga 4.—El Ayuntamiento ha acordado ceder a la Compañía del ferrocarril Málaga a Algeciras, terrenos y aguas para establecer talleres y depósitos de máquinas.

También se propone el alcalde pedir a todas las fuerzas vivas de la población, que apoyen la solicitud dirigida al Gobierno para recabar que se incluya a éste entre los puertos pesqueros.

Embarcación en peligro

Málaga 4.—Ha llegado el laúd «San José» que perdió el timón viéndose en peligro y teniendo que ser remolcado hasta este puerto.

CADIZ

Alumnos del Magisterio

Cádiz 4.—Han llegado los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, que vienen en viaje de prácticas.

Además visitarán los expedicionarios Sevilla, Córdoba y otras poblaciones.

El alcalde a San Sebastián

Cádiz 4.—El alcalde, vicealmirante Carranza, marchará a San Sebastián con objeto de asistir a la Feria de Industrias del

BARCELONA**El maestro Falla a Viena**

Barcelona 4.—Procedente de Granada ha llegado el maestro Falla, que se dirige a Viena para dirigir un concierto organizado por una prestigiosa entidad artística austriaca.

BILBAO**La autora de un infanticidio**

Bilbao 4.—La guardia civil del puesto de Churi, tuvo conocimiento de que el recién nacido muerto encontrado en aquella estación, fué dejado por una mujer que habitaba en la finca de Landa.

La benemérita se personó en la finca y procedió a la detención de la mujer, que se confesó autora del delito.

Había dado a luz el día 16 de Agosto, y para ocultar el fruto de su deshonra, tomó el tren de Bilbao y arrojó a la criatura en la estación mencionada.

OVIEDO**La compañía del Infanta Isabel**

Gijón 4.—Esta noche ha debatido la compañía del Infanta Isabel con la obra «Hay que vivir».

PONTEVEDRA**Felicitación de la Reina**

Pontevedra 4.—El director del Dispensario antituberculoso recién inaugurado, ha recibido un telegrama de la Reina doña Victoria, felicitándole por saber que dicho establecimiento dispone de todos los elementos necesarios.

SAN SEBASTIAN**La estancia del presidente en San Sebastián**

San Sebastián 4.—El marqués de Estella ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación.

El jefe del Gobierno recibió esta tarde a numerosos ministros de Negocios de diferentes países.

Mañana asistirá el presidente a la inauguración de la Feria de Industrias del Mar.

El sábado se trasladará el general Primo de Rivera a Tolosa invitado por la Cámara Agrícola de aquella población, que le obsequiará con un banquete.

Toros en Valdepeñas**Éxito de Chicuelo**

Valdepeñas 4.—Se han lidiado reses de Graciliano Pérez Tabernero, que han resultado mansas de solemnidad.

Actuaron los espadas Fortuna, Chicuelo y Barrera, que fueron aplaudidos en el paseo.

PRIMERO.—Fortuna trata de recogerlo con unos lances, pero el bicho se le va. En quites no se ve nada digno de mención.

Diego Mazquiarán no logra lucirse tampoco con la muleta a causa de las malas condiciones y se limita a cuadrarlo para señalar un pinchazo y una estocada buena, que mata.

SEGUNDO.—Chicuelín, que sale con ganas de agradar, le da unos capotazos, pero el toro se declara manso de solemnidad.

Sin nada que registrar en el segundo tercio, el sevillano trastea con valentía y

dominio y termina de dos pinchazos y una estocada.

TERCERO.—Vicente Barrera se estrecha en unas verónicas vistosas, que arrancan aplausos.

El morlaco llega al último tercio quedado y Vicente a fuerza de obligarle le da unos cuantos pases adornados.

Pincha dos veces y tumba al astado de un descabello al primer golpe.

CUARTO.—Fortuna se muestra voluntarioso con el capote y es ovacionado.

La faena de muleta es bastante aceptable por lo inteligente y valerosa y tras de dos pinchazos buenos da nuevos pases y termina de media estocada en las agujas. (Ovación.)

QUINTO.—Es tan manso como los anteriores. Chicuelo lo saluda con unos lances afiligranados, que entusiasman y en quites vuelve a recoger abundantes aplausos.

Sacando partido a las malas condiciones de la res, ejecuta una faena magistral en la que dibuja unos cuantos pases valentísimos y entrando superiormente agarra una estocada entera que hace polvo a su enemigo. (Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—El valenciano veroniquea superiormente, y en quites hace uno magnífico que le vale una ovación.

El toro es manso, y Vicente se limita a hacer una faena de aliño, derribando de un pinchazo y una estocada algo desprendida.

La jornada regia**Se conocen detalles de los actos que se celebrarán en Suecia con motivo de la visita del Rey de España**

Bilbao 4.—Procedentes de Santander han llegado los Reyes, infantes y su séquito.

A la llegada fueron cumplimentados por las autoridades.

Las personas reales almorzaron en los altos de Durango y seguidamente continuaron el viaje con dirección a San Sebastián.

Stocolmo 4.—Se han ultimado los detalles relativos al recibimiento que se tributará al Rey de España y el programa de actos en su honor.

Como el Rey es comandante honorario de la Marina sueca, una división de aquella armada le rendirá honores.

El Rey embarcará a bordo del «Príncipe Alfonso», el día 10 en San Sebastián. No le acompañará ningún ministro.

Al llegar el «Príncipe Alfonso» a aguas jurisdiccionales, le escoltará una división de la escuadra sueca.

Al llegar a Sandham entrará en el canal del archipiélago de Stocolmo, fondeando en la parte del canal frente al Palacio Real.

Entonces el Rey Gustavo saldrá de su palacio en una gasolinera, saludará a nuestro Rey y le acompañará en otra hasta palacio.

El Rey llegará el día 14 a Stocolmo. La misma noche se celebrará un banquete de treinta cubiertos en palacio.

El día 15 asistirá el Rey a una función de gala en el teatro de la Opera.

Se cantará «Turadoch», obra de Puccini. El día 16 el Rey de España obsequiará con otro banquete al Rey de Suecia.

El banquete se celebrará en la Legación de España que hace poco se ha instalado en un palacio suntuoso que fué del príncipe Carlos.

Los suecos lo consideran como uno de los más suntuosos de la capital. Se halla en la falda Djurjarden.

Tiene vastos jardines que en Stocolmo los comparan con los del bosque de Bolonia.

Después del banquete habrá recepción en la Legación.

El día 17 los dos reyes irán a cazar a un coto propiedad del Rey Gustavo.

Se halla el coto en el interior de Suecia. Se dedicarán a la caza de alce, especie de ciervos. Después marcharán a Gothenburgo, donde el Rey don Alfonso embarcará para España.

San Sebastián 4.—Llegaron los Soberanos y sus augustos hijos y palatinos que les acompañan.

Con motivo de la estancia de la familia real en esta población, han fondeado hoy el torpedero «Proserpina» y los balanderos «Hispania», «Toribio», «Tonino» y otros.

Mañana se verificarán las regatas internacionales, en las que tomarán parte los Reyes.

Del Extranjero**El Gobierno de Honduras ha comunicado al de Washington que no se adhiere al pacto Kellog****Viaje de Hindenburg**

Menich 4.—A las diez de la mañana ha llegado el mariscal Hindenburg, que viene a inaugurar el edificio anejo al Museo Alemán.

La popularidad de Smitch

Nueva York 4.—Con motivo del discurso pronunciado por el señor Smitch, éste ha alcanzado una gran popularidad entre la mayoría de los Estados federados, sobre todo en los de Pensilvania y Colorado.

Otro vuelo de Levine

París 4.—Desde Bruselas se dispone el multimillonario Levine realizar un vuelo a Tokio.

Se va a crear el ministerio del Aire

París 4.—«L'Echo de Paris» dice que se va a crear el ministerio del Aire.

Anuncia que en breve serán designadas las personas que han de ocupar los ministerios de Comercio y del Aire.

Conferencia económica internacional

Praga 4.—Del cuatro al seis de octubre se celebrarán las sesiones de la Conferencia económica internacional de la Sociedad de Naciones.

La enfermedad de Venizelos y la Bolsa

Atenas 4.—Al llegar a la Bolsa la noticia de la enfermedad de Venizelos se advirtió una baja repentina, pero poco después se notó el alza de los valores al presentarse un certificado de un médico declarando que la dolencia del presidente carecía de importancia.

La reelección de España

Ginebra 4.—La mesa de la Asamblea ha decidido que pronto sea presentada la petición la reelegibilidad de España.

Honduras no se adhiere

Nueva York 4.—El Gobierno de Honduras ha comunicado al de Washington que no le es posible firmar el pacto Kellog.

En honor del hijo de Primo de Rivera

Nueva York 4.—Don Miguel Primo de Rivera Sanz-Heredia, está siendo objeto de grandes agasajos.

Anoche fué obsequiado con un banquete por la Cámara de Comercio, y en el que el señor Primo de Rivera pronunció un discurso agradeciendo el agasajo.

Ataques al alcalde de Nueva York

Nueva York 4.—El alcalde de esta ciudad está siendo objeto de duros ataques, por su lentitud para adoptar medidas con motivo de los escándalos administrativos originados por empleados poco escrupulosos.

Un álbum interesante

Buenos Aires 4.—El Jockey Club ha entregado al embajador de España un interesante álbum con reproducciones de las obras de Goya que existen en la Argentina y que se regala al Rey.

La policía hace fracasar a los comunistas

Swansea 4.—Gracias a las medidas tomadas por la policía, ha fracasado una manifestación comunista que se intentaba realizar con motivo de la celebración del 60 Congreso de las Trade Unions británicas.

En el Congreso quedó aprobada una moción, excluyendo del seno de las Trade Unions a la Unión Nacional de hombres de mar.

Numerosas detenciones

París 4.—El comisario de Policía, M. Bardin, acompañado de varios agentes, practicó ayer un registro en un establecimiento situado en la calle Bousi.

A la entrada de la Policía en el local, se hallaban en el mismo doce individuos, naturales de Marsella, bien conocidos de la justicia, y los cuales fueron inmediatamente detenidos.

Dos de ellos intentaron hacer uso de sus revólveres, no pudiendo conseguirlo gracias a la prontitud con que fueron desarmados por los policías.

Después de ser interrogados todos los individuos, pasaron cuatro de ellos a la cárcel, tanto por uso de armas prohibidas como por infracción a decretos de extrañamiento.

¡No es mucho tardar!

Dijon 4.—El día 30 de abril de 1914, un vecino de Beire-Le-Chatel entregó una carta a un amigo residente en Vemey-Sous-Salmaise, y la cual según lo demuestran los sellos de la oficina de Correos, llegó a esta última localidad el primero de mayo de 1914, no siendo distribuida por razones que todavía se desconocen.

Hace pocos días el destinatario que habita actualmente en Chatillon-Sur-Seine, recibió al fin la misiva, que no ha tardado en llegar a su poder más que catorce años y cuatro meses.

El destinatario piensa enviar el sobre al director general de Comunicaciones, con un testimonio del funcionario de Correos que le hizo entrega de la mencionada carta.

Como es natural, este extraño suceso está siendo comentadísimo en la población.

Se detiene al ladrón que robó las joyas a una artista

Metz 4.—Como consecuencia de un robo de 4.000 francos, perpetrado a una bailarina, llamada Kurtz, ha sido detenido en Forbach un individuo que dijo llamarse Jugel o Lysek, y cuyo verdadero nombre es Geldhauer, natural del Sarre, antiguo teniente del 151 regimiento de Infantería alemana.

Desde el armisticio a acá, este individuo venía viviendo de diversas maneras y especialmente del producto de sus numerosos robos, que realizaba siempre en este departamento.

En el cuarto del hotel que ocupaba este individuo, se ha encontrado un juego completo de herramientas de robo, y alhajas por valor de más de 70.000 francos, pertenecientes éstas a un robo efectuado en una joyería de Neukirch (Sarre).

Una vez que sea juzgado por el Tribunal correccional de Sarreguenines, por el robo cometido a la citada bailarina, el ladrón será entregado a la policía del Sarre para responder de otros varios delitos.

Los que fracasan

Berlín 4.—Esta tarde se vió obligado a aterrizar el aviador Zimmermand, que salió esta mañana para batir el «record» de distancia.

Mientras se aprueba el pacto Kellog

Chicago 4.—El Senado americano aprobará durante el invierno la construcción de quince cruceros de 10.000 toneladas y un barco portaviones.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

¡Un encanto de niño! ¡Lo que se dice una verdadera monada!

Según su madre, el angelito tiene cada «golpe»... Estar a su lado es vivir en continuo jolgorio con las gracias del muchacho.

Ayer, bueno, ayer es que consiguió superarse Paquito Pérez. ¡Angelito!

Porque entre las muchas prendas que adornan al niño, una es su habilidad para arrojar piedras y otra su terquedad.

Y se empeñó en ejercitar su puntería en la cabeza de Antoñito Gómez, primo suyo, y como es consiguiente, no cejó en su empeño hasta conseguir hacerle un chirlo con una piedra.

Pero no vaya a creer el lector que la «faenita» del tirador causó indignación entre su familia, al contrario, como una gracia más fué anotada en el libro de las hazañas del pequeño:

¡Así da gusto!

Otros sucesos

Un hombre lesionado de gravedad

Ingresó ayer tarde en la Casa de Socorro Juan Caminos Amor, de 58 años, operario del cortijo «Margonesa».

Este individuo padecía la fractura de la sexta costilla izquierda y contusión erosiva en la parte posterior del tórax.

Fué curado convenientemente en el citado centro benéfico y su estado calificado de grave.

Según manifestación del herido las lesiones se las había causado al ser arrojado contra un arado por una mula que le echó las manos encima.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

Otra vez las bicicletas

En la calle de la Concepción ocurrió anoche a primera hora un nuevo atropello ciclista.

El niño de siete años Juan Osuna Rodríguez fué arrollado por una bicicleta, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro fué asistido de una contusión en el hombro derecho y erosiones diversas en el muslo del mismo lado, calificadas de pronóstico leve.

El ciclista autor del atropello fué detenido.

Informaciones de la noche

La conmemoración del 13 de Septiembre

El Comité provincial de Unión Patriótica prosigue su labor

El Comité provincial de la Unión Patriótica continúa sus trabajos preparatorios de los actos conmemorativos del V aniversario del actual régimen.

El jefe provincial don Francisco Santolalla, se encuentra realmente satisfecho del entusiasmo con que en toda la provincia ha sido acogido el programa para la conmemoración de la gloriosa fecha.

De la mayoría de los pueblos se reciben demandas de carnets en número muy superior al que tenían designados.

Este entusiasmo, que crece a cada momento, hace esperar, como ya en otra ocasión hemos indicado, que Córdoba ocupará un puesto preeminente en este Certamen Nacional de Patriotismo.

También testimonió el señor Santolalla su agradecimiento al alcalde de Córdoba señor Cruz Conde por el entusiasmo con que colabora en la obra, prestando toda clase de facilidades para que la representación cordobesa sea realmente brillantísima.

Para la conmemoración de la gloriosa fecha se verificará en los pueblos el próximo domingo 9, antes de emprender el viaje a la capital de provincia un desfile de todos los afiliados al partido de la Unión Patriótica, de los simpatizantes y de todos aquellos que de buena fé lo deseen, por delante de la Casa Ayuntamiento, desde cuyo bal-

cón el jefe local les dirigirá la palabra, pronunciando una arenga.

En la capital tendrá lugar también el domingo 9 una manifestación patriótica a la que deben asistir representantes de todos los comités locales.

Esta manifestación irá seguida de un acto de afirmación patriótica.

Estos actos serán preparatorios de los que el trece se celebrarán en Madrid.

Amplio programa, en cuya preparación trabaja incansable el Comité provincial. El jefe del mismo, señor Santolalla, ha dirigido una carta-circular a todos los jefes locales con instrucciones precisas sobre los mismos. En ella se recuerda la manifestación que en esta capital tendrá lugar el día 9, a las doce de la mañana. También se indican las ventajas conseguidas por el Comité sobre rebaja en los trenes, formación de tren especial, horas de salida y regreso y demás datos que ya en otra edición publicamos.

Estas gestiones han despertado el general entusiasmo en todos los pueblos de la provincia, cuyas juntas locales cumplen las instrucciones del Comité provincial, al que secundan con gran eficacia.

Seguramente serán muy pocos los ciudadanos que dejen de escuchar la voz del Comité en acto tan patriótico y es de esperar que sea extraordinaria la concurrencia a los actos conmemorativos.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Subasta

Publicado en el número 230 de la «Gaceta» de Madrid correspondiente al viernes 17 de Agosto último, el edicto de esta Alcaldía convocando la contratación en pública subasta de las obras de pavimentación con losetas de asfalto comprimido del segundo tramo de la Avenida de Canalejas, en el trayecto comprendido desde el cruce del paseo del Gran Capitán a la Plaza de Colón de esta capital, se anuncia que la apertura de los pliegos que se presenten para optar a dicha subasta hasta las trece horas del martes 11 del presente mes, se verificará a las doce horas del miércoles 12 del actual. El tipo sobre el que ha de versar la licitación será el de doscientas noventa y siete mil novecientas sesenta y tres pesetas, (297.963) a que asciende el presupuesto de indicadas obras; el depósito para interesarse en la subasta de catorce mil ochocientos noventa y ocho pesetas quince céntimos, (14.898.15) y la fianza definitiva para responder del cumplimiento de todas las obligaciones contenidas en los

respectivos pliegos de veinte y nueve mil setecientos noventa y seis pesetas treinta céntimos, (29.796.30). Los pliegos y pliegos de condiciones que han de regular la contratación, se hallan de manifiesto en el Negociado de Fomento del Presupuesto extraordinario de esta Secretaría municipal en las horas de oficina y durante los veinte días hábiles de la convocatoria o sea hasta el ya mencionado día 11 del corriente mes de Septiembre.

Córdoba 5 de Septiembre de 1928.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Ganga: Camisas percal, a 4'25 y con dos cuellos, a 5 pesetas; calzoncillos cortice pars hombre, desde 2 pesetas, en El Metro y sus Sucursales



Indudablemente, el benemérito gremio de sombrereros atraviesa una honda crisis industrial, que somos los primeros en deplorar.

Los perinclitos fabricantes de sombreros se lamentan amargamente de una nefanda moda, muy divulgada por desgracia, que pone en grave aprieto la tranquilidad económica del susodicho gremio.

Nos referimos a la costumbre, ya generalizada, de salir a la calle sin sombrero y luciendo orgullosamente las sedosas crenchas o la brillante y prestigiosa calva provocada por la alopecia, o quien sabe si por llevar una vida de calaveradas y devaneos. Porque es sabido que sobre la reluctante convexidad de una calva prematura, pudiera escribirse más de un nombre de mujer, sabrosamente untado de mostacilla.

Y a lo que íbamos. Desde luego es un hecho que la gente en gran número sale de casa sin sombrero. Y es una consecuencia lógica, que de perseverar la inocente moda, llegaría un día en que el oficio de sombrerero revista caracteres de profesión suntuaria. Y en tanto, más de una sombrereria cerrará sus puertas o se apresurará a anunciar en letras grandes una gran «liquidación por cesación de negocio».

Y esto es lo lamentable. Porque bien pensado, el sombrero es una necesidad. En muchos casos, sirve para justificar la posesión de algunas cabezas, cuya única finalidad social es la de ofrecer un lugar adecuado al sombrero. En este caso, el sombrero adquiere categoría sustantiva, mientras que la cabeza es algo episódico y adjetivo, que apenas sirve para justificar la necesidad del sombrero.

¿Suprimir el sombrero? Hasta cierto punto. Conozco ciudadanos cuya cabeza sirve para algo más noble que para ponerse el sombrero. En cambio sé de otros, que lejos de desterrar el sombrero, obrarían con muy buen sentido eliminando la cabeza de su equilibrio anatómico. ¡Para lo que les sirve...!

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

La jornada municipal

El despacho

Por haber marchado esta mañana a Montilla el alcalde propietario don Rafael Cruz Conde, hoy ha despatchado en la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Pedro Villoslada Peñabaz.

La velada de la Fuensanta

Por la Alcaldía han sido circuladas las órdenes necesarias respecto a la celebración en este año de la tradicional velada de la Fuensanta.

La Banda Municipal de música actuará en las noches del 8 y el 9, de once a una. En las noches del 8 y el 10 se celebrarán fuegos artificiales, que empezarán a las once.

La iluminación extraordinaria será prolongada en la explanada y la carrera de la Fuensanta, hasta el último día de la novena, en atención a las solicitudes dirigidas a esta Alcaldía.

La Comisión Permanente

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente que se ha de celebrar mañana, jueves 6 de Septiembre de 1928:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Oficio del presidente de la Unión Patriótica de la provincia relacionado con el homenaje que se proyecta en Madrid al presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, para conmemorar el primer quinquenio de la gobernación de nuestra Patria por el insigne caudillo.

Oficio de don Rafael Salinas Diéguez señalando el precio en que estima la parcela de la casa de su propiedad, número 2, de la Avenida de Canalejas.

Oficio de don Fernando Cabrera señalando precio en que estima la parcela de terreno situada en el kilómetro 4 del camino de las Ermitas.

Escrito de don José de la Torre y del Cerro y don José María Rey Díaz, remitiendo copia mecanográfica del trabajo de investigación histórica titulado «La Seda de Córdoba», que resultó premiado en el concurso nacional verificado por la Comisaría de la Seda.

Licencia de la subasta verificada en estas Casas Consistoriales para contratar las obras de pavimentación, con losetas de asfalto comprimido, de la calle María Cristina, en el trozo comprendido entre las de Claudio Marcelo y Alfonso XIII.

Certificado del arquitecto municipal de las unidades de obras ejecutadas por don José Ruiz Moya, contratista de las de construcción de una nave cubierta y doce bóvedas subterráneas en el cementerio de San Rafael.

Liquidación final practicada por el arquitecto municipal de las unidades de obra ejecutadas por don Manuel Flores Martínez, contratista de las de ampliación de las escalinatas de acceso para la entrada de la Virgen de los Faroles.

Recepción definitiva del material de primera enseñanza suministrado por don Rogelio Luque para la dotación de las nueve escuelas nacionales de nueva creación.

Presupuesto del arquitecto municipal para llevar a cabo la demolición de la cá-

pula y bóveda de la nave central de la iglesia de San Nicolás, con el objeto de descubrir el artesonado.

Presupuesto del arquitecto municipal para la colocación de gradillas y rebaje de la cochera de la casa números 73 al 77 del Realejo, propia de don Juan Jiménez Sepúlveda.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de don Vicente Basabé solicitando instalar un motor en la casa sin número de la Avenida de Medina Azahara.

Instancia de don Manuel Perices solicitando instalar un motor eléctrico en la casa número 36 de la Plaza de Colón.

Instancia de Antonio Joaquín Romero pidiendo que se le conceda el aparato ortopédico que necesita para el alivio de la hernia que padece.

Instancias de don José Trillo García, don Juan Chastang Esteban, don Esteban Pericas Pla, don Rafael Aguilar Obregón y don Francisco Icardo Alvarez, pidiendo licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de don Cristóbal Flores, doña Francisca Molina, don Rafael Cruz, don Antonio Sánchez, don José López Vasallo, don Pedro Macías, don Francisco García, doña Rosalía Hernández y doña Eusebia Mendoza Serrano, pidiendo que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancias de don Francisco Corral Acero y don José de Toro y Loreto, pidiendo que se les dé de baja como vecinos de Córdoba.

Instancias de don Antonio Jordano Bravo, doña Eloisa Salcedo, don Francisco Cabello León, don Antonio Bogallo Gómez, doña Ángela Cantano Espada, don Antonio Ariza Sahagún, don Rafael Carreras Merallo y don Juan Aguilera Moreno, solicitando autorización para realizar obras.

Cinco decretos del señor alcalde, en reclamaciones formuladas por otros tantos interesados.

Distribución de fondos formulada por el interventor para satisfacer las obligaciones de los presupuestos ordinario y extraordinario en el presente mes de Septiembre.

Presupuesto del arquitecto municipal para la restauración del artesonado central en la iglesia de San Nicolás.

Cuentas favorablemente informadas.

Adición

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre adhesión del Municipio a la solicitud dirigida por diferentes entidades de Córdoba para que se deje sin efecto la R. O. de 3 de Febrero último que redujo el proyecto aprobado para la nueva Escuela de Veterinaria.

Moción del señor Alcalde proponiendo que a los nuevos jardines de la Victoria se les dé el nombre de Parque Reina Victoria y que se rotulen con los nombres de Miguel Primo de Rivera y 13 de Septiembre el Campo de la Victoria y la calle Siete Rincones.

Presupuesto del señor Ingeniero para el

arreglo del camino que existe a la izquierda del Cuertel del Regimiento de Lanceros de Sagunto.

Instancia del Jefe de la Segunda Sección de Vías y Obras de la Compañía de ferrocarriles Andaluces solicitando adquirir determinado número de adoquines y cadena de piedra de la que se está levantando en las calles de esta capital.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Fuente Obejuna.—Malversación de 14.014'44 pesetas por el administrador de Correos de dicho pueblo. Por tenencia ilícita de armas, contra Manuel Jurado Ventura.

Córdoba.—Lesiones que padece Francisco Pérez Higuera. Hurto de un mulo al vecino de Obejo Servando Perales Izquierdo, y hurto de caballería a don José López Crespo, en el cortijo «Torrecilla del Peral Nuevo».

Posadas.—Daños causados a un burro del vecino de Palma del Río, Manuel Macía Santana.

Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa precedente del juzgado de Hinojosa, por el delito de lesiones, condenando al procesado José Manuel López Madueño, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y al pago de 160 pesetas de indemnización.

La misma Sala absuelve al procesado por abusos deshonestos, Rafael Ruso León, en causa precedente de Castro.

La Sala segunda condena en causa precedente del juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de hurto, al procesado Carmelo Salvador Pérez (a) Quincallero, a seis meses y un día de presidio correccional.

En causa precedente del mismo juzgado, por lesiones, se condena a Antonio Benavente Rodríguez a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y al pago de 100 pesetas de indemnización.

Juicios para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se efectuará mañana la vista de la causa precedente del Juzgado de Lucena, por el delito de estafa, contra Francisco Campaña. Será defendido por el letrado señor Velasco y estará representado por el procurador señor Torres Rodríguez.

En la misma Sección se verá la causa seguida en el Juzgado de Córdoba, por hurto, contra José Navarro. Defenderá al procesado el abogado señor Espina y llevará la representación el procurador señor Barbudo.

En la Sala segunda se efectuará la vista de la causa precedente del Juzgado de Cabra, por el delito de tenencia de armas contra Antonio Peña Roldán. Actuará de defensor el abogado señor Espina y de representante el señor Guerrero.

En la misma Sección se celebrará la vista de la causa seguida en el Juzgado de Bujalance, por lesiones, contra Manuel Morales. El abogado señor Barrios defenderá al procesado, que estará representado por el procurador señor Austria Catrión.

Films, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

Cómo se distraen las artistas del Cine

El baile, la natación, el tennis... todo menos ir a Cines

Todo artista de la pantalla tiene una recreación favorita que compensa las áridas horas de labor ante la cámara fotográfica.

Por extraño que parezca, un cuestionario propuesto a los actores revela que de diez artistas bajo contrato, nueve concurren por placer a teatros cinematográficos, si quiera una vez por semana, y algunos asisten hasta tres veces por semana, para ver las películas en que aparecen sus amigos predilectos.

Más como recreación general parece que los ejercicios atléticos como el tennis, la natación, el golf y la equitación son los pasatiempos favoritos de la gente de cinema.

Renée Adorée es aficionadísima al baile, pero dedica muchas horas al golf, el tennis y a la natación.

Eva von Berne es entusiasta por la natación y Lionel Barrymore prefiere los ejercicios gimnásticos a los campos de tennis o de golf. Johnny Mack Brown, a fuer de héroe del fútbol, se interesa más, naturalmente, en este deporte, aunque no ha jugado una sola partida desde ingresó al cinema. La natación es su entretenimiento principal.

Lon Chaney tiene dos debilidades: la cocina y hacer películas de afición. También le encanta la pesca, porque sus excursiones piscatorias le ofrecen oportunidad de exhibir sus habilidades culinarias y de hacer sus ensayos cinematográficos. A Lew Cody le gusta el teatro por vía de soñaz, pero cultiva el tennis y la natación por vía de ejercicio físico.

Joan Crawford es loca por el tennis, pero últimamente se ha convertido en sirena y se lleva en la playa la mayor parte del tiempo que le deja libre el cinema. Marión Davies es otra partidaria del tennis y de la natación, y tiene un campo de tennis y un estanque de natación en su nueva villa en Santa Mónica.

Marceline es una patinadora eximia, y sobresale también en el arte de la zambullida, organizando partidas de este deporte, en que compite el elemento más joven de la pantalla. Karl Dane se lleva las horas muertas en la playa, pero también le agrada entenderse con el martillo, los clavos y el destornillador en sus momentos libres.

Josephine Dunn machaca el piano hasta que los vecinos protestan y entonces dedica el resto de la velada a jugar bridge. Es así mismo aficionada a largas caminatas y a montar a caballo. Ralph Forbes es una fi-

gura familiar en las avenidas de equitación en Beverly Hills y frecuenta también a menudo las playas.



CASI NADIE. DOROTHY SEBASTIÁN Y ANITA PAGE. LAS DOS ATRICES DEL CINE MÁS LINDAS DE NORTE AMÉRICA. PERO NO CREAN USTEDES QUE ESAS CARABINAS QUE ESCRIMEN TIENEN NADA DE TEMIBLES; LO VERDADERAMENTE TEMIBLE SON ELLAS MISMAS. CONVENGAMOS EN QUE SON COMO PARA TIRARSE AL NIÁGARA... DE GUAPAS. [

Greta Garbo se encanta con la natación y divide sus otros momentos de ocio entre el teatro y la lectura. John Gilbert es nadador excelente y posee una variada colección de animales favoritos. William Haine está nadando cuando no juega golf, y cuando no está metido en el agua se la lleva

leyendo emocionantes historias de crímenes.

Anita Page dibuja y pinta por distracción, y le gusta muchísimo también la natación y el patinaje.

Aileen Pringle es conocida como buena jugadora de ajedrez, pero, a decir verdad, se la encuentra más menudo en los campos de tennis de su casa que delante del tablero en el salón. También le gusta extremadamente montar a caballo y jugar golf. Norma Shearer es nadadora eximia del mismo modo que excelente amazona y jugadora de tennis.

Dorothy Sebastián es otra aficionada a la natación, y además pinta y toca el banjo en sus momentos románticos.

Los críticos no critican

Mayor número de críticos del cinema han escrito a King Vidor, celebrando la producción de «Y el mundo marcha...» que lo hicieron con ninguna otra de sus películas, dice el famoso director. La lista incluye a casi todos los críticos de nota en los Estados Unidos. Cuando se considera que Vidor dirigió «El gran desfile», «Bardelys el magnífico» y muchas otras producciones que han alcanzado éxito sensacional, podemos estar seguros de que esto significa una gran distinción.

El suplicio de la barba

Lon Chaney dice que su último disfraz ha sido el más difícil... y sin embargo, muy poco del disfraz era artificial.

El rasgo predominante de su fisonomía, el rol de Dead Legs Flint, en «West of Zanzibar», recientemente producida, es una barba de cinco días... que el actor ha debido dejarse crecer. Está contando los minutos hasta que le sea dado afeitarse de nuevo.

«La barba — dice — es el disfraz más incómodo para un hijo de vecino acostumbrado a rasurarse diariamente... ¡y luego, que mi mujer me llama ahora perro de pastor!»

Todo es querer serlo

William Haines, Karl Dane y Tully Marshall representan un trío de ladrones en la nueva película «Alias Jimmy Valentine», en que Haines es la estrella.

Esto explica suficientemente al director Jacky Conway la razón de que el primer día que filmaba esta producción se le extravíase una cartera, un encendedor de cigarrillos, una caja de habanos (llena) y el manuscrito de una película.

Aunque los perdidos objetos fueron misteriosamente devueltos, Conway jura y perjura que la próxima vez que dirija a ese trío en alguna producción no será en escenas de crímenes, sino de amor maternal.

Málaga y Córdoba

La Colonia Escolar Marítima de niñas

A su regreso de Málaga, el concejal don Joaquín Raposo González y la maestra señorita Rosario Pérez Cantero informaron detenidamente al alcalde don Rafael Cruz Conde acerca de la estancia y regreso de la Colonia escolar de niños de Córdoba, que ha permanecido en Torremolinos y de la llegada a aquel lugar de las niñas.

Los primeros han regresado todos muy fortalecidos y contentos. En la estación de Málaga fueron despedidos por representaciones del Ayuntamiento, otros elementos oficiales y la Prensa y niños de la Colonia de Málaga que con ellos estuvieron en Torremolinos. Colmados de atenciones durante su estancia en Torremolinos, al marchar fueron nuevamente obsequiados. La Sociedad Excursionista les entregó cajas de dulce y postales de Málaga con inscripciones alusivas a la confraternidad de aquella capital y Córdoba. Trajeron los niños rebosantes de juguetes, dulces y otros obsequios las bolsas de viaje. También trajeron vasitos con miel, con que el administrador de las Colonias de Torremolinos don Julio Fernández Ramuño les obsequió cuando les llevó de excursión a su finca de Albaurín de la Torre. Asimismo realizaron excursiones a los pueblos de Torremolinos y Churriana.

Don Joaquín Raposo reiteró al marchar, en términos sentidos, el reconocimiento de Córdoba por las atenciones prodigadas a los niños de la Colonia Escolar, y manifestó que aun se agradecería más las que se concedieran a las niñas. Estas realizaron felizmente el viaje, muy complacidas de él y mostrando en todo momento una compostura que hizo innecesaria cualquier apelación

a la disciplina. Fué una excursión modelo que señala juntamente las naturales condiciones de moderación del carácter de Córdoba, aun dentro de las expansiones infantiles y la eficacia de la labor que en las escuelas se efectúa, completando la correspondiente al seno de las familias. Niños y niñas se saludaron cariñosamente al encontrarse en Torremolinos, y en igual forma se despidieron al emprender los niños el regreso a Córdoba, y algunos de éstos trajeron encargos de aquéllas para sus familias. Ya se piensa en la ciudad hermana en la organización de un festival, en obsequio de las niñas de Córdoba. En Torremolinos han sido amablemente atendidas todas las indicaciones del señor Raposo respecto al régimen que se haya de observar con las niñas. Se encargó que se extremara con ellas la amabilidad y el afecto.

El Patronato de Torremolinos ha colocado dos maestras nacionales, con residencia en la Colonia Escolar, que estarán al cuidado inmediato de las niñas de Córdoba.

El alcalde de Córdoba don Rafael Cruz Conde mostró su complacencia por estos informes, que corroboran la buena fortuna con que se desarrollan las Colonias Escolares de Córdoba.

La correspondencia entre las niñas cordobesas de Torremolinos y sus familias, se cursará por conducto de la Alcaldía de Córdoba.

A tal efecto, las cartas de las familias serán enviadas a Torremolinos todos los jueves, pero habrán de ser entregadas hasta el día anterior en el Ayuntamiento.

El incendio de esta mañana

Las llamas destruyen una nave en la finca "La Gallega"

A las seis y media de esta mañana se declaró un gran incendio en una finca situada en las puertas de la ciudad, en el callejón que conduce a la Cruz de Juárez y muy próximo a la barriada de la Huerta de la Reina.

La finca siniestrada es la de «San Rafael», más conocida por «La Gallega», propiedad de Rafael González (Machaquito) y la que en la actualidad lleva en arrendamiento el vecino de esta capital don Manuel Alvarez Benavente.

El fuego se inició en la parte trasera del edificio de la finca, en las dependencias destinadas a vivienda de los caseros.

En dichas dependencias existe una nave grande que estaba destinada a almacén de leña y utensilios de labranza, y lindando con la misma otro departamento-pajar, en el que existía gran cantidad de paja.

En el local destinado a leñera, comenzó el siniestro, que con aterradora rapidez se propagó al pajar, amenazando las llamas propagarse a todo el departamento de los caseros e incendiar además las habitaciones destinadas a los dueños de la finca.

Los empleados de la casa dieron aviso telefónico al Parque de Bomberos, y acto seguido, con un intervalo de escasos minutos, presentóse en el lugar del siniestro el personal del servicio con el material necesario, todo dirigido por su digno jefe don Lorenzo Gollonet y Megías.

También acudieron al lugar del siniestro el alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, el arquitecto don Carlos Sáez Santamaría y el inspector jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz Rodríguez.

Los trabajos de [localización] comenzaron rápidamente y se llevaron a afecto con toda

rapidez. Pronto el material de incendios demostró una vez más su eficacia, así como el personal su pericia.

Las enormes llamas que amenazaban destruir toda la finca, fueron reducidas al foco primitivo, dejando limpios de fuego los demás departamentos. Las bombas presionaron entonces sobre el foco principal y al cabo de unas horas de incansables esfuerzos, consiguióse extinguir completamente el incendio.

Por desgracia, el gran incremento tomado por las llamas fué tal, que no se pudo impedir que éstas destruyeran la mitad de la techumbre de la nave mencionada, que vino al suelo con gran estrépito.

También el siniestro destruyó varias arrobas de paja.

No ocurrieron, por fortuna, desgracias personales.

Las pérdidas materiales ocasionadas por el incendio se calculan en unas 4.000 pesetas.

La finca no estaba asegurada.

Cuanto presenciaron el siniestro hicieron las mayores alabanzas del servicio de incendios, cuya intervención momentánea y eficaz impidió una verdadera catástrofe, pues las llamas se habían propagado a la armadura del edificio amenazando atacar toda la vivienda de la hermosa finca.

Como dato curioso hay que hacer notar que no se quemó ni un solo mueble y sí sólo un retrato de Mazantini.

El juzgado de instrucción efectúa las diligencias de rigor.

Se ignoran las causas del siniestro.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 5

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100	75'60
Deuda exterior 4 por 100	00'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	96'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	94'50
Banco Central	205'00
Banco de España	587'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	239'00
Compañía Mengemor S. A.	0'00
Cédulas hipotecaria 4 por 100	94'00
Cédula hipotecaria 5 por 100	99'50
Cédula hipotecaria 6 por 100	111'00
Francos	23'60
Libras	29'24
Dollars	6'03
Libras	0'00

Oposiciones a Magisterio

Se gestionan con rapidez certificados de penales.

LA ACTIVIDAD Candelaria, 8

La mejor bebida "Samsón"

Lo increíble: Medias señora y calcetines caballero, los tres pares, 1 peseta, y camisetitas hombre desde 75 céntimos, en El Metro y sus Sucursales.

Gobierno Civil

Regreso del gobernador

En el expreso de esta madrugada regresó de Santander y Madrid el gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez.

El señor Almagro recibió en su despacho oficial a los periodistas, que fueron a cumplimentarle a su llegada, manifestándole que venía muy satisfecho de su viaje y con nuevos bríos y gran entusiasmo para continuar su labor.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez, en su despacho oficial:

Don Francisco Quesada Chacón, don Cristóbal Ortega, don Francisco Fernández Trujillo, el jefe provincial de la Unión Patriótica don Francisco Santolalla Natera, don José Riobó Susbielas y don Manuel Baquerizo García.

DOS OFICIOS

La Federación Gremial y la Escuela de Veterinaria

Excelentísimo señor:

Estimando esta Federación Gremial Cordobesa, organismo representativo de un sector de las fuerzas vivas de la provincia, que los acuerdos adoptados por las Corporaciones oficiales y otras muchas de las que constituyen dichas fuerzas, respecto a que por el Estado se activen cuanto sea posible las obras de construcción del nuevo edificio para Escuela de Veterinaria, responden a un principio de justicia, atañen al engrandecimiento de esta ciudad y redundan en bien de la salud pública y de la cultura general no puede por menos de significar a V. E. su más entusiasta adhesión a los citados acuerdos y la reiteración de que el nuevo centro docente sea construido sin modificar en nada el primitivo proyecto, toda vez que al ser sancionado por ese Ministerio hubo de tenerse en cuenta la creciente importancia de los estudios que en él habían de cursarse y las exigencias modernas para su debida enseñanza; respondiendo de esta forma a tan fundamental extremo y en justa correspondencia al sacrificio económico que hizo Córdoba al donar al Estado los terrenos en que había de construirse.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Córdoba 4 de septiembre de 1928.—El presidente, José Carrillo Pérez.

Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes. Madrid.

La Federación Gremial y los buzones de alcance

Excmo. señor: Córdoba, como todas las ciudades del reino, se encuentra en un período de resurgimiento merced a las facilidades que el nuevo régimen les ha otorgado, y nuestra capital de un modo especial activa su embellecimiento para prepararse de una manera digna a recibir en su seno la visita de nuestros hermanos de América con motivo de la próxima Exposición

Ibero Americana, que ha de celebrarse en la gentil Sevilla la primavera próxima.

En medio de este interés, tanto oficial como particular, por el ornato de la población, destácanse como nota discordante los antiestéticos buzones públicos llamados de alcance que hay instalados en las más importantes vías para la recogida de la correspondencia.

Teniendo en cuenta lo anteriormente consignado, es por lo que este organismo se permite dirigirse a V. E. con el ruego de que a semejanza de lo hecho en otras capitales, sean substituidos los actuales buzones por otros más artísticos, y al propio tiempo que en consideración a la extensión del radio de la población, que se ha operado, sean colocados otros buzones en sitios estratégicos y de los llamados de media columna, que son los que corresponden a una ciudad como Córdoba que en rendimiento y tributación figura a la cabeza de las más laboriosas del país.

Confiadamente aguarda esta entidad de su reconocido interés por el mejoramiento de los servicios postales, ver atendidos sus ruegos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Córdoba 4 de septiembre de 1928.—El Presidente, José Carrillo Pérez. (Rubricado).

Excelentísimo señor Director general de Comunicaciones. Madrid.

La Farmacia Cantón

permanecerá cerrada el domingo próximo, que le correspondía estar de guardia, por permutar con la de don Ulderico Píera, calle Alfonso XII, número 98, correspondiente al tercer turno. En dicho turno estará la Farmacia Cantón, el día 28 del presente lo que tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela.

Farmacia Cantón

SAN FELIPE, 3

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 5.—Miércoles. Nuestra Señora de la Cinta.—Santos Lorenzo, Justiniano, ob. y cf.; Victoriano, ob. y mr.; Rómulo, Quincio, Coreccio y Donato, mrs.; y Santa Obdulia, virgen y mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 6.—Jueves. Nuestra Señora de Guadalupe.—Santos Onesiforo, Fausto, Macario y compañeros mártires; Eleuterio y Poncio, abades; Zacarías, profeta.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia de la Piedad.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 6, a Nuestra Señora del Consuelo, en San Pablo.

Le interesa grandemente

Visitar la sección de ventas al por menor establecida en los Almacenes de Bateria de Cocina y Productos Esmaltados de la Avenida de Canalejas, número 9, donde encontrará un gran surtido en toda clase de artículos de hierro esmaltado (porcelana).

Venta por kilos y por piezas

Se arrienda

Desde el 15 de Septiembre a fin de Marzo, se arrienda la casa de la «Huerta de las Antas», en el mejor sitio de la Sierra de Córdoba.

Para saber condiciones, señora Viuda de Alvear, calle de Sevilla, número 4.

De Radio

Programa para el día 6

MADRID EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Nota de sintonía, Calendario astronómico. Santoral, Recetas culinarias, por don Gonzalo Aveilo. Campanadas de Gobernación, Noticias de Prensa, Cotizaciones de Bolsa, Programas del día, Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Campanadas de Gobernación, Señales horarias, Orquesta de la Estación: «La dama blanca» (obertura), Boieldieu, «La desposada del Zar» (intermedio), Rimsky-Korsakoff, «El profeta» (fantasía), Meyerbeer, Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «La viejecita» (fantasía), Caballero, «Tu our love cauve» (vals), Renard, «Marvellous» (fox), Peter de Rose. Boletín meteorológico, Boletín de trabajo, Noticias de Prensa, Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: «Danza persa», Guiraud. Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Sexteto de la Estación: Lección del curso de Esperanto, por don Mariano Mojado, presbitero. Música de

baile por el sexteto de la Estación. Fin de la emisión.

De 22:0 a 0:30: Campanadas de Gobernación, Señales horarias, Ultimas cotizaciones de Bolsa, Sobremesa nocturna por la Orquesta de la Estación, Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la banda municipal dirigida por el maestro Villa, Noticias de última hora, Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz», Música de baile, Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales», Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

De 2 a 3: Orquesta de la Estación: «La Giralda» (pasodoble), Juarranz, «Capricho andaluz» (intermedio), Oración, «La verbera de la Paloma» (selección), Bretón, Discos de gramófono, Rondalla Radio: Varios números de música española.

De 10 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid, EAJ 7, Intermedios por la orquesta de la Estación de Sevilla.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Lesiones involuntarias

En Montalbán el vecino Antonio Castellano Ruiz se hallaba cazando y al disparar su escopeta hirió involuntariamente a Antonio Pérez Casado.

El Juzgado de La Rambla incoa por tal motivo el correspondiente sumario.

Hurto de 2.500 pesetas y documentos

En el trayecto de las estaciones de Fernán Núñez a Montemayor se quedó dormido en el tren el viajero Juan Porras Rojas.

Al despertar notó con el consiguiente estupeor que le había desaparecido la cartera, conteniendo 2.500 pesetas en billetes y varios documentos.

Se sospecha de unos sujetos con blusas y gorras que viajaban en dicho tren.

Acomete a uno con una piedra, lesionándole

La benemérita de Fernán Núñez ha detenido al vecino de Montemayor Antonio Luque Espinosa, que sostuvo reyerta con Rafael Carmona Espinosa, a quien acometió con una piedra, causándole una herida leve en la cabeza.

Dos mujeres lesionan a una tercera

Las vecinas de Santaella Francisca Lu-

que Granada y Manuela Luque Arroyo, primas hermanas por más señas, sostuvieron reyerta por fútiles motivos, con su vecina Ramona del Pino Pastrana.

Las primeras, esgrimiendo un trozo de hoz, agredieron a Ramona, causándole dos heridas en la cabeza.

El médico del pueblo que la asistió, calificó las lesiones de pronóstico reservado.

Las agresoras fueron detenidas y puestas a disposición del juzgado.

Otra reyerta más

En un establecimiento de bebidas situado en la calle Rael, de Cardena, riñeron por antiguos resentimientos, Diego Moreno Sánchez, de 32 años y Juan Gutiérrez Capitán, de 34 años.

Los contendientes se acometieron a varazos y a puñetazos, resultando el segundo de ellos con ligeras erosiones en la cara.

Fueron ambos detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Resulta herido de una agresión

En la plaza de Obejo, Francisco Olivares Sabariego agredió con una piedra a Pedro Velasco Ruiz, causándole dos heridas en la región frontal y erosiones en la cervical.

El agresor fué detenido.

Asuntos militares

Servicio de plaza para hoy

Guardia de principal y cárcel, La Reina; jefe de día, el teniente coronel de la Reina don Rafael Mora Sánchez; imaginaria, teniente coronel de la Reina don Román Bayo Ayala; hospital y provisiones, primer capitán de Sagunto.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Aviso humanitario.—Un sacerdote ofrece comunicar gratuitamente a las personas que sufren hemorroides, el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su voto de propagar este remedio. Escribid a G. M., Presbítero, Apartado 10.053. Madrid.

Verdadera ganga: La conseguirá quien compre retazos fin de pieza de todas clases de telas en la sección Barato, piso primero, Casa Central El Metro.

Sandalias Goodyear

las mejores. al precio de las malas. En la zapatería Córdoba-París, Gondomar, 10,

De Hacienda

Libramientos pendientes de pago

En esta Depositaria pagaduría de Hacienda se hallan pendientes de pago los siguientes libramientos que los interesados no se han presentado a hacer efectivos:

Don Juan Serrano Mora, don Ramiro Castro, doña Angelina Muñoz Rivera, don Félix Herencia, don Miguel Guillermo, don Miguel Cabrera, don Narciso Dueñas Pedregosa, don José Carretero Serrano, don Julián Sereña, don Ramón Vargas y don Manuel Jiménez Benito.

Tubos de Cemento
Tubos de Uralita
Tubos de Grés
Tubos de Semi-grés

Cementos blancos Griffi
para mosaicos y piedra artificial

AGENCIA EXCLUSIVA

Fernández y Muñoz

Sucesores de J. Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Teléfono 636

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Una anciana se cae en una zanja y se lesiona

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia esta mañana la anciana de 70 años Teresa Pedroza Plasencia, con domicilio en la calle de Miraflores, núm. 9.

Dicha anciana padecía una herida contusa en la región mentoniana y conmoción cerebral. Las lesiones se las causó al caer en una zanja de las obras de alcantarillado que se efectúan en la calle Eduardo Lucena.

Los facultativos de guardia que la asistieron se reservaron el pronóstico.

Fué puesto el hecho en conocimiento del juzgado.

Un hombre lesionado

En la calle de Cardenal González tuvo la desgracia de darse un golpe con una loseta Antonio Bravo Ortiz, que resultó lesionado,

Fué asistido en la clínica de la calle de Góngora de una herida con pérdida de la uña en el dedo medio. Pronóstico leve.

Malos tratos

Visitación Rodríguez denuncia en la Comisaría de Vigilancia a Pablo Sánchez Muñoz, que la ha hecho objeto de malos tratos.

En defensa de su esposo

Maria Amorós Martínez ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a José Ríos López, que en la Puerta Nueva maltrató de obra al marido de la denunciante José Rodríguez.

El "Piruli" en acción

Francisco Ruiz Muñoz (a) Piruli, intentó abrir el bolso a una señora en la calle Nueva, pero su acción fué descubierta y el ratero fué detenido por dos soldados que lo condujeron a la Comisaría de Vigilancia a disposición del juez de instrucción.

Información telegráfica y telefónica

El 16 marchará el marqués de Estella a Barcelona y el 18 se trasladará a Lérida

Con gran solemnidad se ha celebrado en París el entierro del ministro de Comercio

De Madrid

Las disposiciones que publica la "Gaceta"

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones en su número de hoy:

Concediendo la gran cruz de la Orden de Carlos III a don Juan Quiñones de León, duque de Placencia.

Decreto del ministerio de Fomento resolviendo que se celebre en Barcelona la Con-

ferencia Mundial de Energía para el aprovechamiento de corrientes de aguas.

Autorizando a la Compañía de los ferrocarriles Andaluces para utilizar quinientos metros de terrenos en la línea férrea de Córdoba a Málaga, con destino a talleres y depósitos de aguas para el abastecimiento del personal y alimentación de las máquinas.

De Provincias

En Barcelona ha sido detenido el autor de numerosas estafas

BARCELONA

Detención de un estafador

Barcelona 5.—La policía ha puesto a disposición del juzgado de la Concepción a Antonio Buñor, autor de varias estafas.

El detenido tenía en su domicilio un verdadero almacén con los géneros robados y varias facturas falsas.

Además facilitaba buenos informes de los compañeros detenidos.

La Conferencia Económica Internacional

Barcelona 5.—Son ya sesenta y cinco las naciones que se proponen asistir a la Conferencia Económica Internacional.

BILBAO

Martínez Anido en Bilbao

Bilbao 5.—En las primeras horas de la mañana ha llegado a esta población el ministro de la Gobernación, que ha sido recibido por las autoridades y numerosas personalidades.

El general Martínez Anido, que ha venido con un amigo, pasará varios días en esta población.

CASTELLÓN

Pirotecnico herido

Castellón 5.—Cuando se celebraban en un pueblo próximo las fiestas, al pirotécnico Miguel Recorte le explotó un petardo en la mano, causándole graves heridas que hicieron necesario la amputación del brazo.

El estado del herido es gravísimo.

OVIEDO

El elevado precio del aceite

Oviedo 5.—Muy pronto se reunirá el pleno de la junta de Abastos para dar cumplimiento a las disposiciones acerca del precio del aceite, que aquí está más caro que en ninguna parte.

PALMA DE MALLORCA

Vencen los del Real Sociedad

Palma de Mallorca 5.—Con bastante animación se celebró el segundo partido entre el equipo del Real Sociedad de San Sebastián y el local Alfonso XIII.

El encuentro terminó con el resultado de dos a uno a favor de los forasteros.

Del Extranjero

Han llegado a Nueva York Hilario Martínez y Paulino Uzcudum

Los aviadores Assollant y Lefevre

Casablanca 5.—Los aviadores Assollant y Lefevre, salieron esta mañana, a las seis, para reanudar el vuelo a San Luis del Senegal.

A los pocos momentos volvieron los aviadores a Casablanca, por haber sufrido averías el aparato.

SAN SEBASTIAN

El entierro de las víctimas en un accidente

San Sebastián 5.—Ha llegado esta mañana el director del periódico «Informaciones» para asistir al entierro de las víctimas del accidente automovilista de ayer y en el que resultaron muertos el secretario de dicho diario señor Tremens y el mecánico Riera.

Hoy se ha celebrado el entierro de las víctimas, al que han asistido las autoridades y numerosos periodistas.

SEVILLA

La conmemoración del 13 de septiembre

Sevilla 5.—Con motivo de la gran cena popular que tendrá lugar el día 9, tanto la plaza de España como el parque de María Luisa ofrecerán deslumbrador aspecto, con la artística iluminación que habrá de instalarse y para lo cual ya han comenzado los preparativos.

Reina también gran entusiasmo para el viaje que en trenes especiales y a precios reducidos organiza la Unión Patriótica para asistir en Madrid a la manifestación conmemorativa de la fecha del 13 de septiembre.

ZAMORA

Gabino y Leonor se fugaron

Zamora 5.—En esta estación han sido detenidos los novios Gabino Fuentes y Leonor Hernández, que se habían fugado del balneario donde se encontraban, por negarse la madre de ella a autorizar el matrimonio de ambos.

Vuelo al Africa occidental

Lisboa 5.—Los capitanes Ramos, Oliveira y Estevez salieron esta mañana a las siete y veinte que se dispone a realizar un vuelo al Africa Occidental.

El estado de Venizelos

Atenas 5.—El presidente Venizelos se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le aqueja.

La lucha contra el comunismo

Riga 5.—El espía soviético Korneilovich ha sido fusilado en el recinto de la fortaleza de Dvinsk. Korneilovich y otros tres soviéticos rusos fueron juzgados recientemente y condenados a muerte. El presidente de Letonia, Zemgale, se negó a conmutar su sentencia, fundándose en que era el jefe de la organización y en que recibía regularmente fondos del Gobierno de los Soviets, a los que facilitaba los planes de la movilización letona. A los otros dos les ha sido conmutada la sentencia de muerte por la de cadena perpetua.

Un tren descarrila a la orilla del mar

Helsingfors 5.—El expreso de Carolio, que durante un largo recorrido bordea la orilla del mar, ha descarrilado entre Viborg e Hitola. La locomotora cayó al lado contrario de la orilla; pero el furgón y dos coches-camas, cayeron al mar desde una altura de veinte metros. Por un verdadero milagro, ningún viajero resultó muerto. Doce sufrieron heridas, pero pudieron ganar la orilla a nado.

Los que padecen el "dengue" en Grecia

Nauon 5.—Según noticias recibidas de Atenas, el Gobierno griego ha anunciado oficialmente que el número de personas atacadas de gripe asciende a 350.000 en toda la República.

Sin embargo, parece se acentúa la tendencia a decrecer de la epidemia.

El episodio de la gatita siamesa

París 5.—Como un último episodio de este trágico accidente, figura el de que Bokanowski tenía en su despacho una gatita siamesa, que le habían regalado, y que consideraba como portadora de su buena suerte.

Estaba siempre con su amo, subiéndose sobre sus rodillas o sobre los hombros de los visitantes, sin respeto ninguno a la categoría ni a las personas.

Por extraordinaria coincidencia, el animal presentó el sábado por la noche síntomas de gran nerviosidad, y el domingo por la mañana el pobre bicho era atacado por tremendas convulsiones.

El portero hizo llamar inmediatamente al veterinario, cuyos cuidados fueron inútiles, pues la gata moría a las once, es decir, dos horas después que su amo.

La residencia alemana abre sus puertas

Nauen 5.—El claustro de profesores de la Universidad de Columbia, en los Estados Unidos, ha tomado el acuerdo de abrir nuevamente la residencia alemana, que había permanecido clausurada desde que los Estados Unidos entraron en la guerra europea.

Los hindúes y musulmanes a la greña

Calcuta 5.—Comunican de Khasgpur que ha habido sangrientos encuentros entre hindúes y musulmanes.

Los primeros han arrojado bombas contra el templo de Cikh,

Los sucesos se reanudaron ayer al reunirse las personalidades musulmanas, teniendo que hacer la policía uso de sus armas de fuego.

Han muerto seis musulmanes, y el número de heridos es bastante elevado.

La policía patrulla en las calles.

Entierro de Bokanowski

París 5.—Esta mañana se ha verificado entierro del ministro de Comercio, Bokanowski, que ha revestido gran solemnidad.

Presidía el Gobierno, en el que figuraban los ministros, a excepción del señor Briand, que se encuentra en Ginebra.

Paulino e Hilario han llegado a Nueva York

Nueva York 5.—A bordo del vapor «Asuffre» han llegado los boxeadores Hilario Martínez y Angel Tejeiro.

También ha llegado el campeón de Europa Paulino Uzcudum, que ha sido recibido por gran número de elementos deportivos.

Con la llegada de Paulino e Hilario, ha aumentado el interés por los próximos match.

El estudio del alemán en Francia va disminuyendo

París 5.—Varios escritores franceses se muestran extrañados ante el hecho de que los jóvenes franceses vayan dejando de estudiar el idioma alemán, que antes de la guerra era el más popular entre los estudiantes.

Ahora es el español el que va sustituyendo al alemán y las estadísticas facilitadas por la Escuela de Comercio y la Asociación Francesa, atribuyen este hecho al falso concepto que se tiene de la situación financiera de Alemania, a las escasas relaciones que tiene con América central, lo que ofrece poco porvenir para estos estudios y sobre todo a los continuos rozamientos entre Francia y aquella nación, que hacen que no sea completamente cordial la amistad entre los dos países.

Un monumento al soldado español

Santiago de Chile 5.—En breve será inaugurado el monumento dedicado al soldado español, y como recuerdo al brigadier José Ordóñez.

Al acto asistirá el embajador de España y la colonia española.

Ganga: Lienzo moreno fuerte desde 60 céntimos metro, y tela blanca suave, desde 80 céntimos, en El Metro y sus tres Sucursales

Pésame al Gobierno francés

Rio Janeiro 5.—La Cámara de Comercio ha enviado su pésame al señor Poincaré por la muerte del ministro de Comercio señor Bocanowski.

Se incautan del avión de Levine

Cherburgo 5.—Los gendarmes se han incautado del aparato de Levine por carecer de documentos.

Catástrofe de aviación

Zizy 5.—A consecuencia de haberse estrellado contra el suelo un avión, resultaron muertas siete personas que ocupaban el aparato.

Adhesión al pacto Kellog

Sofía 5.—El Consejo de ministros ha acordado adherirse al pacto de Kellog.

Complot revolucionario

Guayaquil 5.—Dicen de Quito que se ha descubierto un complot revolucionario, dirigido contra el Gobierno, en el que estaban complicadas varias personalidades.

El premio Nobel

Stokolmo 5.—El importe del premio Nobel de este año asciende a 950.000 francos, por haberse eximido de los impuestos.

Noticias locales

Concierto

Obras que ejecutará la Banda de música mañana, jueves, de once a una de la noche, en los jardines:

Primera parte: «Tortolito», pasodoble andaluz (1.ª vez), Arquelladas; «Bohemios» (intermedio), Vives; «Una noche en Toledo» (pema musical), Gómez Camarero; «Rapsodia húngara», número 2 (a petición), Liszt.

Segunda parte: «Música, luz y alegría» (selección), Alonso; «La canción del soldado», Serrano; «Capricho español», Runsky Korsakow.

Taquigrafía Enseñanza rapidísima. Razón en esta Administración.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

“La Unión,” y “El Fénix Español,”

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. FUNDADA EN 1864

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

Con tal acento pronunció estas palabras el atrevido niño, que el rey, completamente dominado, se detuvo involuntariamente y como si a sus pies se hubiese abierto un abismo.

Los demás caballeros permanecieron inmóviles, aguardando las órdenes del monarca.

Hubo algunos momentos de silencio, durante los cuales Felipe II recobró algún tanto el dominio de su voluntad. Entonces pensó que el paje no podía escapar, y que por consiguiente, nada perdía con dejarle hablar algunos momentos.

Los hombres de alma no común, de entendimiento privilegiado, tienen el don de hacerse escuchar de todos, porque su acento, sus miradas infunden cierta especie de respeto que no puede dominarse, ni con el orgullo, ni con la indiferencia. El paje había dicho al rey que iba a recordar sus crímenes, y estas palabras, que en boca de otro, hubieran sido escuchadas con desprecio, y castigadas en el acto, en la suya produjeron honda sensación, y Felipe II quiso escuchar las acusaciones para sincerarse de ellas, como si el atrevido niño fuese algún personaje de importancia bastante para acusar al rey de dos mundos.

Levantó Felipe la cabeza con aire orgulloso, y clavó en el paje una mirada severa.

—¿Conque eres tú,—le dijo,—el insolente que has pretendido burlarte de mí? ¡Lástima es, hermoso niño, que en edad tan temprana acabe tu vida a manos del verdugo! Te compadezco porque te he querido mucho, porque con tu ingenio has podido ser un gran hombre y has sido un gran criminal.

—¡El verdugo!—exclamó el paje, soltando una carcajada nerviosa.—No te lisonjees con esa esperanza, no. ¿Piensas que no he de burlarme de ti en esta ocasión? ¡Pobre rey! te ciega el orgullo, crees que todo lo puedes. Me llamas criminal porque he querido salvar a tu hijo, vengar al marqués de Poza. ¿Cómo llamarás al que lo asesinó? Mala pasión es la venganza, ajena de nobles pechos, es verdad: pero tú no sabes una historia que yo te contaré, no sabes todo el mal que has causado, y quiero que lo conozcas, para que te atormenten los remordimientos.

—¿Qué dices, miserable rapaz? ¿Piensas que seré bastante débil para escucharte?

—Sí, rey don Felipe el Prudente, el Justo, me escucharás, porque voy a pedirte justicia, y tú no has de negármela si quieres que sea una verdad tu sobrenombre.

—¡Justicia!—repitió el monarca, a quien admiraba la audacia y serenidad del paje.

—El noble marqués de Poza amaba a doña Blanca y era correspondido.

A estas palabras hizo un gesto de sorpresa el comendador.

—Asesinaron al marqués—prosiguió Luis—y esto hizo desgraciada para siempre a

doña Blanca, a quien amo como a una madre.

Ruy Gómez no podía dominar el temblor que agitaba sus miembros.

—Siendo desgraciada mi señora, lo fui yo; su vida es un tormento, y también la mía, porque siento cuanto ella siente, sus alegrías, son mis alegrías, mis pesares los suyos. ¿Comprendes ahora todo el mal que hizo el asesino del marqués?

—¿Y me pides justicia?

—Sí, te pido justicia y quiero que me digas lo que ese asesino merece.

Ruy Gómez apenas se podía tener en pie.

—Señor—dijo al rey con voz trémula,—no debé vuestra majestad permitir que se le falte al respeto por un rapaz miserable.

—Lo consentiré—contestó el monarca con severo tono,—con tal que me diga quién es el asesino del marqués. Ese niño es reo de alta traición, pero yo otorgo justicia aun al último de los criminales.

—Lo veremos, Felipe II—dijo el paje.

—¿Quién es el asesino del marqués de Poza?—preguntó el rey.

—Tú—contestó el paje con imponente acento.

—¿Qué has dicho?—exclamó el monarca, cuyos ojos brillaron como dos centellas.

—¿Has olvidado la aventura del sombrero de Ruy Gómez?

—¡Explicate, miserable!

—El príncipe de Eboli confió al comendador Maldonado el secreto de que tú habías mandado asesinar al marqués.

—¡Han abusado de mi nombre!—exclamó el rey.

—¡Comendador Maldonado—prosiguió el paje,—en nombre de la justicia del Eterno, declara por tu honor si Ruy Gómez de Silva, príncipe de Eboli, te dijo que el rey había mandado asesinar al marqués de Poza!

—Mi labio no ha mentado nunca—contestó el comendador con acento solemne.—Declaro que el príncipe de Eboli me dijo que su majestad había mandado que se asesinase al marqués de Poza, Señor, aquí tiene vuestra majestad mi cabeza, pero mi labio no sabe mentir.

—Vuestra cabeza no; la de ese miserable—dijo el rey, lanzando a Ruy Gómez una mirada de terrible cólera.

El de Eboli, sin poder ya sostenerse, cayó de rodillas y exclamó:

—¡Perdón señor!

—No eres mi juez—prosiguió el monarca dirigiéndose al paje;—pero quiero defenderme para con el mundo. Yo no mandé asesinar al marqués de Poza, aunque si hoy viviese, lo entregaría al verdugo como traidor a su patria y su rey. Será ejemplar el castigo del que a la sombra de mi nombre ha cometido un crimen; pero no tienes tú, rapaz atrevido, menos de que acusarte.

—Si, tienes que acusarme de que he que-

rido salvar a tu desgraciado hijo, a quien has dado la muerte.

—¡Miserable!

—Desahoga tu cólera con injurias, rey Felipe; pero tu conciencia te gritará siempre por tus crueldades.

—¿No temes mi cólera?—gritó el rey, dando un paso hacia Luis.

—¡Tu cólera!—repitió con ironía el paje.—¿No me he burlado cien veces de ella? ¿Acaso tengo algo que temer? ¡Necia vanidad! Aun te hará creer tu orgullo que tu poder alcanza hasta desahogar en mi tu enojo.

—Por fin te he conocido, y pronto has de ver lo que te valen tus diabluras.

—Tú sí que has de ver muy pronto que tu poder no alcanza tanto como tu desec.

—¿Aun te atreves...?

—¡Felipe II, acuérdate del Diabolo de Palacio, del que tanto te ha perseguido, del que tantas veces se ha burlado de ti, pero que pudo haber sido tu vasallo más leal! Me voy del alcázar; pero en Flandes vengaré a tu hijo, a tu esposa, al marqués de Bergen y al barón de Montigny.

—¡Asegura a ese paje y cortad la retirada al traidor que está a riba!—gritó el rey a sus gentileshombres.

—¡Aun tengo mi tizona, vive el cielo!—exclamó el capitán.

En confuso tropel corrieron: unos hacia la puerta y otros hacia Luis; pero este, más ligero que todos, trepó la escalera y desapareció, cerrando tras sí la secreta abertura.

Ruy Gómez, aturdido aún, aprovechóse de la confusión, y trabajosamente, porque apenas le quedaban fuerzas para andar, salió sin ser visto.

Solamente quedaron en el aposento el rey, su hijo, el reverendo Chaves y el prior.

—Señor,—dijo éste al monarca;—ante la muerte se bajan todas las cabezas; vuestro hijo os llama en este instante en que va a comparecer ante la eterna justicia del Omnipotente.

Olvidóse Felipe II del paje y su traidor cortesano: la voz de la naturaleza llamó a su corazón, y con los ojos humedecidos acercóse al lecho del moribundo.

El cuadro había variado completamente. Reinó un profundo silencio.

—Padre,—dijo don Carlos con voz apenas perceptible,—vuestra... bendición.

Y en el último esfuerzo de la agonía, apretó convulsivamente contra su pecho el Crucifijo y añadió:

—¡Perdón!...

Felipe II hizo la señal de la cruz, y extendiendo el brazo, dió al príncipe la postrera bendición.

—Yo te perdono,—dijo,—en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Y una lágrima rodó por sus mejillas.

El moribundo volvió a oprimir el Crucifijo y expiró.

No se oyó en el aposento sino la oración

AL CORRA

Avance telegráfico y telefónico

De provincias

El vuelo de Assolland y Lefevre

Casablanca 5.—Los aviadores Assolland y Lefevre no han podido reanudar el vuelo a causa de las importantes averías sufridas por el avión.

Se cree que hoy podrán continuar el vuelo hacia San Luis del Senegal.

BARCELONA

El marqués de Estella visitará Lérida

Barcelona 5.—Se sabe que el próximo día 18 llegará el general Primo de Rivera, que permanecerá en Barcelona hasta el 16.

Atropellado por un coche

Barcelona 5.—Un coche que hace el servicio de viajeros, al pasar por la calle Santa María atropelló a un individuo llamado Jaime Mateos, causándole heridas de pronóstico reservado.

Incendio en un almacén

Barcelona 5.—En un establecimiento de mercería de la calle de Badarín se declaró un incendio que duró más de una hora.

Los bomberos lograron sofocar evitando que se propagara a los momentos contiguos.

Las pérdidas se valoran en un seis mil pesetas.

BILBAO

El Rey no ha sufrido accidente alguno

Bilbao 5.—No es cierta la noticia de que el coche que ocupaba el Rey a su paso por esta población haya sufrido accidente alguno.

Lo ocurrido fué que otro coche de la casa real sufrió una avería, y como momentos después llegaba el que ocupaba el Monarca, seguramente ello dió lugar al equívoco.

SAN SEBASTIAN

Los aristócratas que estuvieron en Rusia

San Sebastián 5.—A bordo del vapor «Cap Polonio» han regresado los aristócratas españoles que fueron a Rusia.

Cuentan que les examinaron detenidamente los pasaportes, pero que no les pusieron dificultades.

Seguidamente desembarcaron y en un coche se trasladaron a Moscú, siendo agasajados en el teatro principal.

Dicen que la espléndida vida del Moscú de antes de la revolución se ha convertido en algo triste y miserable.

Se ve a la gente con vestimentas averiadas y por las calles circulan pocos automóviles y casi todos ellos los oficiales.

Al regreso se detuvieron en Stokolmo siendo espléndidamente obsequiados por el señor López Doriga en el nuevo edificio que ha comprado el Gobierno para nuestra legación.

Para las regatas internacionales

San Sebastián 5.—Han llegado 8 balandros de Bilbao, 4 de Santander y 6 franceses, que hoy participan en las regatas internacionales.

También ha llegado la gasolinera del Rey.

TARRAGONA

Ahogado en el Ebro

Tarragona 5.—Cuando regresaba a su pueblo Bautista García, intentó pasar el río Ebro, con tan mala fortuna, que la caballería que montaba fué arrastrada por la corriente y él cayó al agua, pereciendo ahogado.

ZARAGOZA

Niño gravemente herido

Zaragoza 5.—Uno de los autobuses que hacen el servicio entre los pueblos de Torrijos y Azteca, arrolló a un niño llamado Esteban Díaz.

Este resultó con heridas gravísimas en la cabeza y en las piernas.

Telegrama de gratitud

Zaragoza 5.—El alcalde ha teleografiado al general Primo de Rivera significándole la gratitud de este pueblo por las manifestaciones que ha hecho, anunciando que se celebrará un Consejo de ministros en Zaragoza.

Ocasión verdad: Toallas felpa chicas, desde 25 céntimos; tamaño mediano, a 1 peseta, y grandes, a 1.65, en El Metro y sus tres Sucursales.

Del extranjero

Los nordistas y los nacionalistas vuelven a enfrentarse

Londres 5.—Según un telegrama recibido por el periódico «The Times» de Pekín, el general nacionalista ha rechazado el plazo de diez días que había solicitado el hijo del mariscal Chan-So-Ling, por lo que se consideran rotas de nuevo las hostilidades entre nordistas y nacionalistas.

El regreso de unos aviadores

Nueva York 5.—El profesor Wobbs comunica que los aviadores Hassel y Cramer han llegado a Iwistut.

Anuncia que embarcarán el 5 de Septiembre para Nueva York a bordo de un guardacostas gubernamental.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 36.

Compre siempre, repuestos legítimos



POTENCIA, DURACIÓN Y COMODIDAD.
POR UN PRECIO MÓDICO

Ahorrrará dinero y asegurará un buen servicio

Solamente se pueden adquirir los repuestos legítimos Chevrolet en casa de los concesionarios de la General Motors Peninsular S.A.

CONCESIONARIOS: IGNACIO CRESPO S. en C.

Garage, Talleres y Oficinas: Avenida de Cervantes, número 16.

TELÉFONO 8-3-6

CÓRDOBA